



entrevista

## Raúl Arroita

Nuevo presidente de ACTECIR

***“ACTECIR debe estar atenta a los cambios y ser una herramienta dinamizadora del sector”***



*Hace unos pocos meses Raúl Arroita asumía la presidencia de l'Associació Catalana de Tècnics en Energia, Climatització i Refrigeració (ACTECIR), responsabilidad que afronta con optimismo y con el objetivo de estar cada vez más cerca del asociado, en unos momentos que, como reconoce en esta entrevista, son difíciles. Pero desde la asociación que ahora preside pretenden apoyar y ayudar ante los nuevos retos normativos que se avecinan y en la búsqueda de nuevas oportunidades que se abren fuera de nuestras fronteras.*

**El Instalador: Acaba de ser elegido presidente de ACTECIR. ¿Qué objetivos se ha marcado para esta etapa?**

Raúl Arroita: ACTECIR es la asociación catalana de referencia en el sector, el foro que aglutina a profesionales, entidades colaboradoras y simpatizantes que buscan compartir experiencias, formarse, establecer contactos profesionales, etc. En ACTECIR tenemos unos objetivos fundacionales muy claros, que a modo de resumen pasan por la promoción del uso racional de la energía, la difusión de tecnologías novedosas en nuestro campo y la organización de cursos, seminarios y conferencias para nuestros asociados.

En cuanto a lo social, ACTECIR debe seguir el mismo camino de crecimiento que ha tenido durante el último mandato de Joan Vidal; aunque estemos en época de crisis el número de empresas colaboradoras va aumentando año tras año, ese debe ser el camino. Nuestro objetivo es estar muy cerca de los socios y tener una relación directa con ellos en el día a día y para ello vamos a reforzar todos los canales de comunicación ayudándonos de una nueva página web.

Estoy convencido del papel técnico y social que nuestra asociación juega en el sector, y creo que ACTECIR, a lo largo de su historia, ha sentado las bases para contribuir ante los retos energéticos y medioambientales que nuestra sociedad tiene por delante. Desde esta magnífica tribuna, ánimo a profesionales y empresas a sumarse a nuestro proyecto. ACTECIR es una asociación abierta y necesitamos de nuestros socios para hacerla más grande, toda aportación es importante.

**E.I.: ¿Cuáles son las prioridades de ACTECIR en estos momentos?**

R.A.: El sector ha cambiado mucho en los últimos años, ACTECIR debe estar atenta a los cambios y ser una herramienta dinamizadora del mismo. Una de las prioridades es ayudar al socio a conseguir sus objetivos profesionales, estando a su lado en la formación y en la búsqueda de oportunidades. Debemos exponer y analizar las últimas novedades del sector de la mano de las empresas colaboradoras y dar más protagonismo al sector de la refrigeración, un sector muy competitivo con grandes potenciales de ahorro.



**“Una de nuestras prioridades es ayudar al socio a conseguir sus objetivos profesionales, estando a su lado en la formación y en la búsqueda de oportunidades.”**

**E.I.: Actualmente el sector está a la espera de que definitivamente se apruebe el RD de certificación energética de edificios, de que salga la nueva directiva de eficiencia energética, ... en definitiva, una serie de reglamentaciones que va a afectar sin duda al sector. ¿Cómo se están preparando desde ACTECIR a estos cambios que se avecinan?**

R.A.: Desde el inicio tenemos dos grupos de expertos trabajando en ello, hay puntos muy importantes que quedan por cambiar y aclarar que serán claves en el éxito del desarrollo e introducción de los reglamentos. Esperamos que su introducción revitalice y dé fuerza al sector. En el momento del lanzamiento ACTECIR estará preparada con una formación específica de la reglamentación y del software asociado.

**E.I.: ¿Considera que nuestro país está preparado para afrontarlos y lograr los objetivos de eficiencia energética que se están marcando?**

R.A.: Sin duda, el nivel de nuestros técnicos es elevadísimo gracias a la formación continua y a la actitud de búsqueda de nuevas soluciones; el sector está preparado para conseguir los objetivos que nos marquen, pero para conseguir llegar a una meta primero nos deben dar el pistoletazo de salida, y eso por ahora no ha ocurrido.

**E.I.: ¿Cuáles son los grandes retos a los que el sector de la ingeniería se encuentra al respecto?**

R.A.: Nuestras ingenierías son capaces de lo que se propongan, sólo hace falta mirar el catálogo de edificios e instalaciones que disponen a nivel nacional e internacional para comprobar su capacidad técnica. Las ingenierías siempre han sido capaces de adaptarse y formarse a todo



## “El mayor reto actual de las ingenierías es compensar la disminución de la demanda interna con la internacionalización de su cartera”

---

cambio legislativo, pero su mayor reto actual es compensar la disminución de la demanda interna con la internacionalización de su cartera.

**E.I.:** En otro orden de cosas, una de las facetas más destacadas de esta asociación en la organización de forma periódica de jornadas técnicas y cursos de formación. ¿Tienen previsto ya el calendario de acciones para el último trimestre del año?

**R.A.:** Saber las necesidades formativas de nuestros socios siempre ha sido la clave para conseguir el éxito que hemos tenido durante los últimos años. Escuchar al socio es básico y por eso hemos vuelto a convocar el curso de climatización que hacemos conjuntamente con el CETIB durante el mes de noviembre y diciembre. Estamos ultimando el lanzamiento de unos cursos con una temática muy especializada tanto para el sector de la climatización como el de refrigeración.

En cuanto a eventos de aquí a fin de año, tendremos jornadas tan diversas como difusión por suelo, soluciones de eficiencia energética en enfriadoras y sistemas de climatización y visitas técnicas a la instalación de DHC de Econergies en Barcelona y una instalación del sistema solar AQUA de Paradigma.

**E.I.:** De cara a la incorporación de nuevos socios en la Asociación ¿se tiene previsto algún tipo de promoción?

**R.A.:** ACTECIR dispone de una promoción para jóvenes menores de 30 años que busca la incorporación de nuevos socios junior a la asociación. Las condiciones son muy ventajosas para acceder a la mayoría de derechos de la asociación en una época clave en el desarrollo profesional.

También nos hemos propuesto que los socios que se jubilan continúen ligados a la asociación y al sector con un programa especial. Creemos que su



experiencia y conocimientos puede seguir aportando mucho al sector.

**E.I.:** ¿Hay nuevos cursos previstos de cara al uso de instrumentos y programas para la certificación de edificios?

**R.A.:** Debido al éxito de los cursos de formación del uso de instrumentos para auditorías energéticas, éstos son convocados con mucha asiduidad y en el futuro deberán ir a la par de la formación para la certificación de edificios.

**E.I.:** Las relaciones con el ICAEN siempre han sido buenas, pero últimamente parece que hay una mayor implicación por ambas partes. ¿Puede adelantarnos algunas actuaciones concretas?

**R.A.:** A finales de verano ha acabado el asesoramiento técnico en la redacción de las cláusulas técnico-financieras de los contratos de rendimiento con garantía de ahorro que tiene pensado lanzar en breve la Generalitat de Catalunya en varios edificios públicos. ICAEN sabe que tiene todo nuestro apoyo como asociación independiente en los proyectos que promuevan el uso racional de la energía y sean dinamizadores del sector. ACTECIR está presente en los comités clave intentando aportar todo el conocimiento de la asociación al desarrollo de los mismos.